

GRANADA

INDALECIO SÁNCHEZ-MONTESINOS GARCÍA. DECANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

● Optimista con el futuro, alaba la ilusión de sus alumnos y el trabajo de los docentes ● Pide más inversión y reflexión sobre el papel de la Universidad

“Es imposible poner en marcha Bolonia sin dotación económica”



MARÍA DE LA CRUZ

El decano, en la Facultad de Medicina de la Avenida de Madrid. El próximo curso terminarán las obras en la nueva sede del PTS.

A. Asensio GRANADA

–El año que viene la Facultad se muda al PTS. ¿Cómo va a ser el traslado?

–Para final de octubre será la recepción del edificio y para estrenarlo habrá que esperar al curso 2015-2016. Creo que tenemos todos claro que debe ser un traslado coherente. Hay que hacerlo cuando termine el curso académico.

–¿El traslado al PTS supondrá dar más impulso a la actividad de la Facultad?

–La Facultad de Medicina tiene un prestigio reconocido y creo que hay que seguir en la misma línea de trabajo con rigor y de trabajar con seriedad, para mantener la riqueza de la historia. No es tanto el lugar como darle el valor de las personas que trabajan en la Universidad.

–La nota de acceso en Medicina es de las más elevadas en Andalucía. ¿El traslado a una nueva sede implica más alumnos?

–No tiene nada que ver. El traslado es un cambio de ubicación. Son las personas las que permiten que la Facultad tenga el nivel que tiene. El número clausus depende de otros parámetros, no de la ubicación ni de la amplitud de la Facultad.

–¿Cree que los que quieren en-

tran en Medicina ven esta titulación como un valor seguro a la hora de buscar trabajo?

–Medicina es vocacional. Los que vienen sacan buenas notas porque tienen vocación desde muy pequeños.

–Otro de los cambios que ha afrontado la Facultad es el tránsito al grado del Plan Bolonia. ¿Puede hacer un balance?

–Creo que hay que esperar al final para hacer el balance y sacar todas las cuestiones positivas y lo que queda por mejorar, que por supuesto que lo hay. Hay margen de mejora y ahí está el estímulo y el reto. Es un plan nuevo y hay que adaptarse a él y a las circunstancias.

–¿Puede señalar alguno de esos puntos positivos y algo que haya que mejorar?

–Las competencias prácticas son algo muy positivo. Ahora se definen con mayor rigor las competencias que tiene que adquirir el alumnado y lo que tiene que enseñar el docente, y eso supone una garantía para todos. La parte más negativa es que es muy difícil poner en marcha un plan de estudios pensado razonablemente con unos objetivos importantes sin una dotación económica. Eso es imposible. Lo que hemos hecho es sacar partido a los aspectos positivos.

“El traslado es un cambio de ubicación, el número clausus depende de otros parámetros”



–Una de las salidas para los recién licenciados es trabajar en el extranjero...

–Tienen preocupaciones, como todos. Pero tienen una ilusión enorme. Nos transmiten que esto va a mejorar seguro porque son ellos los que van a tomar las riendas. No me preocupa que se marchen, sino crear una estructura que les permita volver. Marcharse es una riqueza, lo bueno es que sea voluntario, pero si es

“No me preocupa que los médicos se marchen, sino crear una estructura que les permita volver”



así porque las circunstancias lo mandan también hay que sacarle el lado positivo.

–¿Ve en ellos preocupación por las medidas que se toman en relación con la sanidad pública?

–Son personas muy críticas, tienen muy claro la responsabilidad que tienen, pero les veo muy ilusionados.

–Uno de los problemas que sufre la Universidad es la limitación a la hora de contratar profes-

orado. ¿Cómo es la situación en Medicina?

–Hay preocupación no sólo entre el profesorado, también en el equipo de gobierno y en el propio decano. Cuando tomé posesión, hace seis años, le dije al rector que el relevo generacional era una cuestión a resolver, y que no queríamos que se convirtiera en un problema. Para ello hay que tener en cuenta la situación real, lo que llamamos el cociente entre la carga docente—que a mí no me gusta llamarlo carga sino la dedicación docente— y el potencial docente que se tiene. Y hacer una distribución coherente entre lo que hay que enseñar y ese potencial. A partir de ahí se debe hacer una proyección en futuro para ofrecer las plazas, en su momento, a jóvenes que puedan cubrir el relevo generacional. Hay una sensibilidad enorme tanto en el Rectorado como en el Servicio Andaluz de Salud, y eso hace que podamos trabajar conjuntamente y que se impliquen otras instituciones, como el Colegio Oficina de Médicos, Iavante o la Escuela Andaluza de Salud Pública.

–¿Entre los profesionales de la salud hay interés por ser profesor?

–Con la vocación de médico está la de enseñar. Transmitir conocimientos en este caso a estudiantes va de forma consustancial a la vocación de médico.

–¿Cuántos profesores serían necesarios?

–Hay que hacer un estudio sobre esas necesidades y estamos en ello. Habría que ver más allá de este momento puntual, sino a lo largo del tiempo.

–En el informe de expertos encargado por el Ministerio de Educación para la reforma del sistema universitario se apunta a la endogamia entre el profesorado...

–Existe, pero no creo que sea un problema de la tasa de reposición. Lo real, es que es muy difícil y cada vez más que los profesores puedan tener un cambio de lugar para desarrollar su profesión. La movilidad sí se ha mejorado, pero yo me refiero a poder optar a una plaza en una universidad en la que no estás. Eso no se da en la Universidad, independientemente de la tasa de reposición, y habría que analizar las causas.

–El mismo informe critica la falta de investigación...

–Hay que dar las herramientas para poder investigar. Aquí los profesionales deben dedicarse a la asistencia clínica de forma importante, y por otra parte dar las herramientas para poder investigar. No se puede estar las 24 horas del día haciendo docencia, investigación, asistencia, gestión y conciliación familiar. Es imposible. Si esos son los objetivos que tenemos hay que dar las herramientas y el reconocimiento a lo que hacen para que el aumento de la productividad y de la investigación sea una realidad.

Andalucía mantendrá las tasas universitarias al precio mínimo para “garantizar” la educación

● El consejero de Economía también indicó que la Junta rebajará un 15% el precio de los másteres para el próximo curso académico

E. Press GRANADA

El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía, José Sánchez Maldonado, afirmó ayer que para el Gobierno andaluz, “es una prioridad” que la Universidad “no se convierta en un privilegio, garantizando que sea accesible a todos”, una política en la que ha enmarcado la decisión de la Junta y del Consejo Andaluz de Universidades (CAU) de mantener, en el nuevo decreto de tasas que se elabora, el precio del crédito para los estudios de Grado “en el mínimo de la horquilla que establece el Gobierno central, así como rebajar el 15% de los másteres”.

Sánchez Maldonado, que participó en la graduación de la prime-

ra promoción de los grados de Enfermería, Fisioterapia y Terapia Ocupacional de la Universidad de Granada (UGR), señaló que, “un año más, el Gobierno andaluz y el CAU mantendrán también el mismo precio para los grados de todas las ramas de conocimiento, además de reducir por segundo curso consecutivo el precio del crédito de los másteres”.

El consejero destacó que “la ciencia, la tecnología y el conoci-

Sánchez Maldonado destaca el “papel fundamental” de los trabajadores autónomos

miento son un elemento imprescindible para hacer competitiva la economía y volver a generar riqueza y empleo”, por eso consideró la educación, en todos sus niveles, como “la mejor herramienta para garantizar el progreso a nivel individual y colectivo”.

Antes de participar en el acto de graduación, el consejero inauguró la nueva sede de la Confederación de Autónomos de Economía Social (Caesa), donde destacó el papel “fundamental” de la economía social y los autónomos en la lucha “prioritaria” de la Junta para reducir las tasas de desempleo.

El consejero destacó la relevancia de la economía social para el desarrollo laboral y ha resaltado que en Andalucía funcionan cerca de 7.000 empresas de estas características que generan más de 60.000 puestos de trabajo. La responsable de Caesa, Rosa María Martínez, detalló que la nueva sede atenderá a unas 15.000 personas en el fomento y la promoción del trabajador autónomo.

EN BREVE



G. H.

Una veintena de letrados se une a la abogacía granadina

CEREMONIA. El Colegio de Abogados de Granada cuenta con 23 nuevos letrados, que se unieron el viernes a la profesión tras superar la ceremonia de jura o promesa del cargo ante la Junta de Gobierno de

la corporación. En un acto oficial y solemne, el decano del Colegio, Eduardo Torres, les dio la bienvenida a su “casa profesional” y les conminó a “incrementar el acervo cultural, jurídico y social” de quienes les han precedido.

El PSOE reta al Gobierno central a copiar el decreto de inclusión de la Junta

EMPLEO. El secretario de Ordenación del Territorio y Vivienda del PSOE-A, Pedro Fernández, ahondó ayer en los beneficios del nuevo decreto de Inclusión Social de la Junta de Andalucía y animó al Go-

bierno central a afrontar medidas similares para incrementar la creación de empleo. Fernández destacó que la inversión de 64 millones de euros “demuestra” que existe otra “manera de hacer política”.

LOGITRAVEL.com
Paquetes Cruceros Circuitos Costas Caribe Mediter

LOS MEJORES CIRCUITOS

VUELO DIRECTO DESDE SEVILLA

Paga tus viajes con tu Tarjeta MasterCard® y entra en el sorteo de un fabuloso Crucero.

<p style="color: red; font-weight: bold;">desde 549€</p>	<p style="color: red; font-weight: bold;">desde 552€</p>	<p style="color: red; font-weight: bold;">desde 1.051€</p>	<p style="color: red; font-weight: bold;">desde 1.252€</p>	<p style="color: red; font-weight: bold;">desde 1.985€</p>
<p>ESCAPADA AL DESIERTO Círculo de 5 días Visitando: Marrakech, Tazenakht, Fom Zgaid, Zagora, Quarzazate. Incluye: visita alrededores de Forum Zgaid, dunas jbel Bani, cima del Alto Atlas, monumentos en Quarzazate...</p>	<p>SICILIA AL COMPLETO A TU AIRE Círculo de 8 días Visitando: Palermo, Taormina, Agrigento, Erice, Letojanni, Noto... Incluye: visita mercado, Convento Capuchinos y Catacumbas, Cafalá, excursión volcán Etna...</p>	<p>IRLANDA AL COMPLETO A TU AIRE Círculo de 8 días Visitando: Dublín, Kilkenny, Cashel, Cork, Kinsale, Adare, Limerick, Bunratty, Galway, Trim. Incluye: Entradas Jardines, Fortaleza, Parque Nacional, Museos...</p>	<p>COSTA RICA: NATURALEZA AL COMPLETO Círculo de 12 días Visitando: San José De Costa Rica, Volcán Arenal, Manuel Antonio, Pacífico Central, Liberia... Incluye: Visita a parques nacionales, paseos por senderos, excursiones...</p>	<p>VIETNAM: DE HANOI A SAIGÓN ESENCIAL Círculo de 9 días Visitando: Hanoi, Halong Bay, Hoi An, Hue, Ho Chi Minh, Ha Long Incluye: Crucero por la Bahía dragón, visita Teatro Thang Long, paseo en Barca río perfume...</p>

No hay tarjeta más aceptada, también para tus compras en la web. Fácil, rápido y seguro

Reserva tus Vacaciones en logitravel.com

Precios por persona en habitación doble, válidos para reservas hasta el 20/14. Incluye estancia en hotel y algunos vuelos, tasas e impuestos, seguro de vida y viaje desde Sevilla. Tarifas precios son dineros por persona, por lo que pueden tener variaciones en función de la fecha y tipo en que se realiza la reserva. Costas de Gestión PE. Consulta los condiciones de estos promociones en nuestra web. Precios sujetos a variación conforme IATA. 1.2017. Agencia de viajes on-line con el OI. S.A. 471.